

14

FLASH métiers

Octobre
2018

LES TEMOIGNAGES

MÉTIER DU BÂTIMENT

PAROLE D'EXPERT

Carlos Martins, secrétaire général de la Fédération française du bâtiment de l'Eure

Choisir un métier du bâtiment, c'est avant tout une question de passion et une aventure humaine. Évoluer dans le bâtiment, c'est le goût du travail en équipe et aimer participer à la création ou à la rénovation du cadre de vie dans lequel nous vivons tous, mais aussi participer à la rénovation de notre patrimoine local. Les savoir-faire traditionnels et régionaux, tels que les techniques de construction en colombage ou les toitures en chaume, permettent également de contribuer à la préservation de notre culture et notre patrimoine.

Le bâtiment offre une qualité de travail qui permet l'épanouissement de chacun : autonomie, responsabilités, faire chaque jour quelque chose de nouveau mais aussi utiliser des nouvelles technologies. Les métiers du bâtiment évoluent en permanence pour, d'une part améliorer les conditions de travail de chaque salarié, mais aussi pour s'adapter aux attentes des clients avec la maquette numérique ou les impressions en trois dimensions.

Le bâtiment, c'est aussi des emplois durables locaux et non délocalisables, des métiers qui permettent des évolutions tout au long de sa vie professionnelle, la possibilité de créer sa propre entreprise et participer au développement durable et la performance énergétique. Intégrer une entreprise du bâtiment, c'est aussi l'assurance d'une protection sociale de qualité ainsi que des salaires et des compléments de rémunération particulièrement attractifs.



TÉMOIGNAGE MÉDAILLÉ

Théo Le Gallet, Médaille régional en compétition pour les Olympiades nationales 2018

Quel est votre parcours ?

J'ai commencé ma formation avec un Bac technologique STG en comptabilité et finance d'entreprise dans le but d'avoir des bases pour gérer une entreprise. J'ai ensuite suivi des études au CFA du BTP de Caen où j'ai passé un CAP de couvreur en un an, une Mention complémentaire en zinguerie en un an également et enfin un Brevet professionnel de couvreur en deux ans. Actuellement je suis embauché en CDI à SECB, une entreprise localisée à Bordeaux.

Pourquoi avez-vous choisi ce métier ?

Mon père a une entreprise de couverture qu'il a repris de mon grand-père. Au moment de choisir mon orientation, ce métier, avec lequel j'ai grandi, était une évidence.

Quels arguments pourriez-vous donner à des jeunes pour les inciter à choisir d'exercer votre métier ?
Ce que j'aime dans cette profession c'est le travail technique, précis et en extérieur. La couverture est une forme d'art car notre « savoir-faire » sur des habitations, immeubles et monuments historiques perdure depuis des décennies. Un panel varié de solutions existe pour réaliser une couverture en lui apportant un visuel esthétique.
Ce métier se porte bien, de nombreuses entreprises recherchent des couvreurs qualifiés ou non, et l'évolution de carrière est assez facile si l'on veut des responsabilités.

D'après vous, comment évolue ce métier actuellement ?
Ce métier a une très forte évolution, il se diversifie grâce à l'isolation par l'extérieur par exemple, mais aussi avec des nouveaux matériaux.



TEMOIGNAGE MÉDAILLÉ

Thomas Pottier

Médaillé de bronze aux Olympiades des métiers 2017, en compétition pour 2018

Quel est votre métier ?

Je suis menuisier, mon métier consiste à fabriquer des ouvrages (portes, fenêtres, escaliers, meubles...) à partir de plans cotés.

Quel est votre parcours ?

J'ai un Bac professionnel et un Brevet professionnel en menuiserie. L'année dernière, j'ai participé aux 44ème Olympiades des métiers où j'ai été médaillé d'or régional et médaillé de bronze national. Je suis employé dans un atelier de menuiserie en CDI depuis deux ans.

Pourquoi avez-vous choisi ce métier ?

Enfant déjà je bricolais les planches entreposées dans l'atelier de mon père. J'ai toujours aimé le bois, c'est une matière vivante, esthétique et agréable à travailler. Fabriquer un ouvrage, que ce soit une porte, une fenêtre, un escalier ou encore un meuble à partir de plans cotés, et la satisfaction du travail bien fait, me motive énormément.

Pourquoi participez-vous aux Olympiades des métiers 2018 ?

Les Olympiades des métiers sont une chance unique de se mesurer à d'autres jeunes de notre âge. C'est aussi l'occasion d'apprendre de nouvelles choses et de progresser plus vite dans le métier. On y apprend à s'organiser et à optimiser chaque seconde, pour finir dans des temps qui sont relativement courts.

